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Протокол  

консультационной встречи по Проекту будущего расширения - 

Проекту управления устьевым давлением  ТОО «Тенгизшевройл» 
 

Место проведения:   Атырауская область, Жылыойский р-н, с. Аккиизтогай, акимат 

 

Дата и время:  

 

 11 октября 2018 г. 

10:00 - 11:30 ч. 

 
 
Д. Тилеуов, аким села Аккиизтогай, открыл встречу, поприветствовал жителей и 

проинформировал о том, что ТОО «Тенгизшевройл» (ТШО) представит информацию о 

Проекте будущего расширения - Проекте управления устьевым давлением (ПБР-ПУУД). 

Далее он передал слово Р. Артыгалиеву. 

 

Р. Артыгалиев, генеральный менеджер по связям с правительством и 

общественностью ТШО, проинформировал участников о том, что ТШО продолжает 

ежегодные консультационные встречи с населением Атырауской области. Была озвучена 

цель встречи - предоставить обновленную информацию о прогрессе работ по ПБР-ПУУД 

ТШО, услышать мнения общественности касательно ТШО и проекта. Он подчеркнул, что 

данная встреча не является общественными слушаниями. Было озвучено, что будет 

представлена презентация о проекте, затем состоится сессия вопросов и ответов, и, если 

присутствующие желают задать вопросы письменно, то они могут использовать 

специальные формы, предоставленные каждому участнику. Р. Артыгалиев отметил, что в 

дальнейшем, при возникновении вопросов, можно будет обращаться к ТШО по контактам, 

которые предоставлены всем присутствующим в раздаточных материалах.  

 

Далее, согласно повестке выступил Нуртас Кенганов, менеджер нормативно-правового 

отдела ПБР-ПУУД, с презентацией о ТШО и ПБР-ПУУД. 

 

Касательно плана мероприятий по предудыщей встрече Р. Артыгалиев отметил, что во 

время встречи был получен один запрос о спонсорской помощи, который в настоящее время 

в процессе рассмотрения.  

 

Затем состоялась сессия вопросов и ответов. 

 

Т. Нурсеитов: Поздравляю ТШО с 25-летним юбилеем, желаем успехов в вашей 

деятельности. Планируется ли озеленение района? Благодарим ТШО за построенную 

социальную инфрастуктуру. ТШО построил нам амбулаторию. Существует проблемы с 

отоплением здания. Возможно здание было неправильно спроектировано.    

 

Р. Артыгалиев (ТШО): В течение 25 лет ТШО проводит работы по озелениию района. На 

Тенгизе было посажено 70 000 саженцев, но, к сожалению, из-за соленой почвы принялись 
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всего лишь 1 500 саженцев. Мы согласовали данный вопрос с акиматом Жылыойского 

района и было принято решение о строительстве парка в г. Кульсары вместо того, чтобы 

тратить средства на безуспешную посадку деревьев на месторождении Тенгиз. Также ТШО 

посадил деревья в с. Жана Каратон на аллее нефтяников. В настоящее время у нас есть 

планы по озеленению, но ожидаем расмотрения  и согласования с Министерством 

здравоохранения. ТШО продолжает работы по озеленению. 

 

Участник: Амбулатория была построена в 2005 году, сдана в эксплуатацию в 2008 году. 

Зимой в помещении действительно холодно. Было бы хорошо утеплить здание снаружи, 

поменять окна.   

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Мы доведем данную проблему до сведения акимата Атырауской 

области. ТШО обсудит с акиматом возможность оказания помощи в рамках программы 

«Игилик».  

 

Т. Нурсеитов: Возможно ли построить парк в нашем селе? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): ТШО рассмотрит данный вопрос. 

 

М. Бектембиев: В разделе «Все цифры и факты» написано, что, с 2000 года общий 

удельный объем выбросов в атмосферу на тонну добытой нефти уменьшился на 73%. 

Возможно ли дальнейшее уменьшение выбросов? Существует ли меры по снижению 

воздействия на здоровье людей? 

 
С. Жумин (ТШО): Начиная с 2009 года ТШО исключил постоянное сжигание попутного газа. 
Успешное выполнение проектов по утилизации газа и сокращению объемов факельного 
сжигания позволило значительно сократить общий объем сжигания на факелах и сократить 
выбросы в атмосферу на 73%. Но ТШО не исключил периодическое сжигание газа на 
факелах, так как оно нужно для обеспечения безопасной эксплуатации. Факелы 
используются в качестве защиты для предотвращения возникновения чрезвычайной 
ситуации. На сегодняшний день в нефтяной промышленности нет технологий, исключающей 
сжигание на факелах. 
 
М. Бектембиев: Как осуществляются выбросы? Выбросы в атмосферу происходят без 
сжигания? В какое время они происходят? 
 
С. Жумин (ТШО): Газ обязательно сжигается.  
 
Р. Артыгалиев (ТШО): Нефть выходит вместе с газом. Сероводородный газ поступает на 
завод, где он отделяется от серы и воды. Серу отправляют на установку, там она 
гранулируется и далее уходит на реализацию. После процесса отделения газ сжигается. 
Невозможно сказать о времени выбросов, так как они являются аварийными выбросами. В 
аварийных случаях газ сжигается на факелах. На сегодняшний день ТШО утилизирует более 
98% добытого газа. ТШО запустила установку «Evergreen» на Тенгизе с целью эффективной 
и безопасной утилизации остаточных скважинных продуктов. Коэффициент надежности 
завода составляет 98-99%. Проводятся регулярные капитальные ремонты объектов.  
 
Вопрос: Почему ТШО не принимают на работу местных жителей? 
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Р. Артыгалиев (ТШО): Местных жителей на работу принимают. Для трудоустройства на 
проекте ПБР-ПУУД необходимо зарегистироваться на вебпортале ENBEK.kz и подавать на 
подходящие вакансии. Подрядные организации проекта публикуют открытые вакансии на 
данном вебпортале. На вебпортале публикуются открытые вакансии по всему Казахстану. 
Владельцем вебпортала является Министерство труда и социальной защиты населения РК. 
Касательно вакансий ТШО – открытые вакансии публикуются на вебсайте ТШО. Резюме 
принимаются только в электронной форме. 
 
С. Базарбаев: Есть ли возможность поставлять подрядчикам ТШО молочную и мясную 
продукцию? Какие есть возможности по поддержке молодежи в начинании 
предпринимательской деятельности? 
 
Р. Артыгалиев (ТШО): Мы рассмотрим первый вопрос и предоставим ответ. Касательно 
второго вопроса, ТШО совместно с «Фондом Евразия Центральной Азии» (ФЕЦА) реализует 
программу по развитию социального предпринимательства «Жаркыра». Вы можете 
высылать на рассмотрение ТШО свои бизнес-проекты в рамках данной программы.   
 
А. Нариев: Среди молодежи существует проблемы с жильем. Причиной многих разводов 
является отсутствие жилья. Почему бы не начать обеспечивать жильем молодежь района, 
оказывать адресную помощь? 
 
Р. Артыгалиев (ТШО): Согласно политике компании ТШО не предоставляет помощь 
индивидуальным лицам.  
 
Т. Нурсеитов: Возможно ли строительство дорог в селе, парка? 

 

Д. Тилеуов (акимат): Просим вас рассмотреть возможность проведения технической воды в 

село, озеленения вдоль дороги Кульсары - Аккиизтогай в рамках программы «Игилик» либо 

других программ.  

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Озвученные запросы будут доведены до сведения акимата 

Атырауской области для рассмотрения возможности их дальнейшей реализации. 

 

Завершение 

 

Р. Артыгалиев поблагодарил всех за участие и отметил, что консультационные встречи с 

общественностью будут проходить ежегодно до окончания проекта.  

 

Краткий перечень вопросов 

 

На основе проведенной консультационной встречи и вопросов, полученных в письменной 

форме, ниже предоставлен краткий перечень проблем и вопросов, поднятых участниками 

встречи в с. Акиизтогай:  

• Озеленение; 

• Социальные проекты; 

• Экологические вопросы; 

• Трудоустройство; 

• Развитие предпринимателства; 

• Техническая вода. 


